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НА УДАРНОЙ вахте
(Социалистические обязательства

Вступая в четвертый, определяющий год девятой 
пятилетки по выполнению решений XXIV съезда 
КПСС, коллектив Свердловского домостроительного 
комбината принимает следующие социалистические 
обязательства:

Годовой план ввода общей площади жилых до
мов и производства товарной продукции выполнить 
к 25 декабря 1974 года, а по общему объему строи
тельно-монтажных работ к 20 декабря.

Ввести в эксплуатацию к началу учебного года 
школу и к 7 ноября два детских комбината, в том 
числе один для коллектива комбината.

На основе внедрения достижений науки и техни
ки, широкого применения научной организации тру
да перевыполнить“план по производительности тру
да на 0,5 процента.

Обеспечить комплексный выпуск и поставку де
талей крупнопанельного домостроения, за счет че
го организовать монтаж домов по циклограмме с 
доставкой деталей на строительные площадки мето
дом «челнок».

Провести в 1974—1975 годах показательное 
строительство жилого комплекса в квартале «В» 
микрорайона Симоновский с опережающим выпол
нением работ по инженерной подготовке, проклад
ке подземных коммуникаций и благоустройству.

Осуществить комплекс мероприятий по дальней
шему совершенствованию, повышению технического 
уровня и улучшению качества крупнопанельного 
домостроения.

Обеспечить повышение качества строительства и 
сдать в 1974 году не менее 80 процентов с повы
шенными оценками.

Рассказы о передовиках
СЛОВО ИСАНБАЕВА

Он шел между рядами 
кресел к президиуму. Лю
ди, сидящие в зале, апло
дировали ему. Экскава
торщику строительного 
управления № 20 Павлу 
Йсанбаевичу Исанбаеву 
вручали Почетную гра
моту Президиума Вер
ховного Совета РСФСР. 
Рабочий заметно волно
вался и едва слышно про
изнес: «Спасибо». Не 
привык он к такой цере
монии. Не любит славы, 
хотя понимает, что труд 
без оценки — пустой труд. 
Исанбаев считает, что 
работать добросовестно 
должен каждый. А тут 
в зале неловко как-то на 
виду у'людей.

Вот в кабине экскавато
ра другое дело. Там он 
у себя дома. Все извест
но, все по полочкам. Каж
дый рычаг, каждый вин
тик знает он в своей ма
шине. Потому как без тех
ники никуда. Экскаватор
щиком Павел стал, мож
но сказать, случайно. Ра
ботал он штукатуром и 
неплохо работал. И, мо
жет, до сих пор был ве
рен ремеслу, если бы не 
служба в армии.

Рядовому Исанбаеву 
пришлось изучать мате
риальную часть танка и 
водить грозную машину. 
Вернулся домой после ар
мии и как будто никогда 
не работал штукатуром, 
сразу поступил на курсы 
экскаваторщиков. И те
перь он один из лучших 
рабочих в управлении.

— Главное, надо лю
бить свою работу, — 
рассказывает Павел Исан- 
баевич. — Надо прихо

дить на работу не для то
го, чтобы отбыть положен
ные восемь часов, а полу
чить моральное удовлет
ворение, тогда и успех 
придет.

С каким-то порази
тельным рвением отно
сится он к каждому про
изводственному заданию. 
Из строителей экскава
торщики первыми прихо
дят на место будущей 
школы, дома или детского 
сада. Там, где грохочет 
экскаватор Исанбаева, 
жилых домов пока мало, 
а ему хочется построить 
их больше. Торопится сде
лать для людей доброе 
дело. Цену этой доброты 
он знает. Многое приш
лось ему испытать в дет
стве. Вспоминать только 
старое не хочется.

— Если мне этого сча
стья не досталось, так 
пусть хоть другим пове
зет, — рассуждает экска
ваторщик.

Когда кончилась вой
на, ему было десять лет. 
Мать умерла, так и „не 
дождавшись отца с фрон
та. Старенькая бабушка, 
на попечении которой ре
бятишки остались, ничем 
помочь не могла, разве 
только советом да гру
стью глаз, в которых по
являлись иногда беззвуч
ные слезы.

Павел сумел выбрать в 
жизни правильный путь. 
Выбрал и работает так 
старательно, что другим 
стоит брать, с него пример. 
Сейчас Исанбаев вместе 
с товарищами готовит 
котлован под фундамент 
будущей школы.

А. ГРУНИН.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

коллектива комбината на 1974 год)
Продолжить внедрение нового метода монтажа 

домов повышенной этажности с применением ос
настки полуавтоматического действия. Освоить про
изводство деталей для первого экспериментально
го 16-этажного дома новой, улучшенной серии.

Ввести в эксплуатацию круговой конвейер по из
готовлению вентиляционных блоков на весь объем 
монтажа.

За счет экономии материальных ресурсов и ис
пользования резервов производства построить и 
ввести в эксплуатацию для коллектива комбината 
жилой дом и детский комбинат. За счет государст
венных капитальных вложений построить общежи
тие на 320 мест со- спортзалом и столовой.

На основе применения новой экономической ре
формы обеспечить в 1974 году сверхплановую при
быль 200 тысяч рублей и за счет средств фонда 
социально-культурных мероприятий построить в 
пионерском лагере клуб-столовую.

Освоить в 1974 году все выделенные средства на 
оказание шефской помощи совхозу «Гарашки».

Сэкономить 300 тонн металлопроката и 3000 
тонн цемента за счет рационального расходования 
материалов.

От внедрения рацпредложений и изобретений в 
подразделениях комбината сэкономить 550 тысяч 
рублей.

Продолжить социалистическое соревнование с кол
лективом Пермского треста крупнопанельного домо
строения.

Соцобязательства приняты на собрании актива 
Свердловского домостроительного комбината.

Наши маяки

Хорошо работала в минувшем году бригада 
монтажников, возглавляемая ударником ком
мунистического труда А. Т. Воробьевым.

Александр Тимофеевич за высокие произ
водственные показатели награжден значком 
«Победитель социалистического соревнова
ния». Сейчас дружный коллектив вместе со 
своим руководителем монтирует дом по улице 
Фрунзе.

На снимке: А. Т. Воробьев.
Фото Г» Богатнаева.

Обращение ЦК КПСС
к партии, к советскому 
народу в центре 
внимания строителей

ПОДДЕРЖИВАЕМ И ОДОБРЯЕМ
С воодушевлением вос

принял коллектив завода 
железобетонных изделий 
имени Ленинского комсомо- 
ма Обращение Центрально
го Комитета к партии, к со
ветскому народу. В конвей
ерном цехе завода собра
лись на митинг рабочие, ин
женерно-технические работ
ники. Выступая на митинге, 
директор завода В. П. Тагин- 
цев сказал:

—- Центральный Комитет 
нашей партии поставил 
большие задачи перед со
ветским народом на чет
вертый, определяющий год 
пятилетки. Трудовые успе
хи 1973 года радуют. План 
выполнен по всем показа
телям. Рубеж — 400 тысяч 
кубометров сборного же
лезобетона в год — 
взят. Завод входит в 
пятерку крупнейших пред
приятий строительной инду
стрии страны. Впереди еще 
более ответственные зада
чи. Это повышение качества 
нашей продукции и произ
водительности труда, быст
рейшее освоение новой 
технологии. Успешное реше
ние всех этих задач зависит 
прежде всего от нас, от 
каждого работника на лю-

НОВЫЕ

бом рабочем месте, от вы
сокой личной ответственно
сти за порученное дело.

Друг за другом поднима
ются на трибуну участники 
митинга. Они поддерживают 
призыв Центрального Коми
тета к партии, к советскому 
народу.

О делах коллективов рас
сказали секретарь парторга
низации цеха № 3 А. Л. Кус
тов, начальник цеха № 1 
П. Ф. Грабилов, секретарь 
парторганизации цеха № 2 
М. К. Крылло. В ответ на 
Обращение ЦК к партии, к 
советскому народу коллек
тив принял повышенные 
соцобязательства на 1974 г.

Работники предприятия 
решили выполнить годовой 
план к 27 декабря, реализо
вать сверхплановой продук
ции на 200 тысяч рублей. 
Получить сверхплановую 
прибыль на 50 тысяч руб
лей, производительность 
труда повысить на 4,3 про
цента по сравнению с про
шлым годом. Коллектив за
вода уверен, что взятые 
высокие обязательства бу
дут выполнены. М. АННЮК, 

инженер-конструктор 
завода 

железобетонных изделий.

РУБЕЖИ
Бригада монтажников Н. А. Лцсина из специали

зированного управления № 20 взяла обязательство 
выполнить девятую пятилетку за 4,5 года. Монтаж
ники за три года девятой пятилетки добились высо
ких трудовых показателей. Все фундаменты, смон
тированные членами этого коллектива, сдаются 
с оценкой «хорошо». Эта бригада одной из первых 
в комбинате освоила строительство фундаментов 
на свайном основании.

— Мы горячо одобряем Обращение ЦК КПСС 
к партии, к советскому народу, — говорит звенье
вой тов. Киселев, — и вступая в четвертый, опреде
ляющий год пятилетки, обязуемся досрочно выпол
нить план 1974 года. Для успешной работы бригады 
просим, чтобы нам своевременно предоставляли 
фронт работ и поставляли материалы и конструк
ции.

НАМЕЧЕННОЕ ВЫПОЛНИМ
Прошел 1973 год, в котором коллектив нашей 

бригады внес посильный вклад в выполнение плане 
по строительству жилья. Всей бригадой обсужда
ли мы Обращение ЦК КПСС к партии, к советско
му народу.

Высказывая свое мнение, рабочие отмечали, что 
в коллективе еще немало проблем, над которыми 
предстоит поработать. Это и улучшение качества 
строительно-монтажных работ, уплотнение рабочего 
времени, сокращение простоев.

Определенные трудности будут и в комплектной 
поставке изделий и их качестве.

Наш коллектив, отвечая на Обращение ЦК 
КПСС, взял повышенные социалистические обяза
тельства на 1974 год. Мы все сделаем для того, 
чтобы выполнить намеченное.

Я. БОДНАР, 
бригадир монтажников, заслуженный 

строитель РСФСР.

Пятилетку—досрочно
В ответ на Обращение Центрального Комитета 

КПСС к коммунистам и всему нашему народу 
бригады плотников строительного управления Кв 13 
В. М. Михайлишина, С. А. Кочедышкина, П. А. 
Александрова пересмотрели свои обязательства и 
решили выполнить пятилетнее задание досрочно. 
Следуя примеру плотников, взяли повышенные обя
зательства на 1974 год бригады штукатуров и ма
ляров.

П. БЕРСЕНЕВ, 
председатель постройкома СУ № 13.

Спасибо, строители!
Накануне Нового года наша семья въехала в но

вую благоустроенную квартиру в доме по улице Вол
гоградской. Новоселье ■— всегда праздник.

Жилье мы получили прекрасно отделанное. Чув
ствуется, что строители постарались на славу. Спа
сибо строителям за их труд.
Р. Шарафутдинова, облицовщица завода РТИ.



УВ ПАРТИЙНЫХ 1 ОРГАНИЗАЦИЯХКОМБИНАТА
На партийном со

брании, которое 
прошло в строитель
ном управлении 
№ 13, шел разговор 
о политической уче
бе коммунистов. Пе
ред собравшимися 
выступил пропаган
дист Т. Ф. Чекменев. 
Он отметил, что 
большинство комму
нистов аккуратно по
сещают занятия, 
проводят их с поль
зой для себя.

Пропагандист на
звал также фамилии 
членов партии, кото
рые без внимания 
относятся к повы
шению уровня идей
но - политической 
подготовки.

Партийное собра
ние обязало комму
нистов серьезнее от
носиться к полити
ческой учебе, тща
тельнее готовиться к 
каждому занятию.

* * *

Члены партийного 
бюро завода желе
зобетонных изделий 
им. Ленинского ком
сомола заслушали 
недавно на своем 
заседании председа
теля заводского ко
митета профсоюза 
С. К. Глухова о ра
боте профсоюзной 
организации по ру
ководству соцсорев
нованием.

Коммунисты пред
ложили развернуть 
на предприятии ши
рокое соревнование 
за досрочное вы
полнение плана 
определяющего го
да пятилетки.

* * *
«О недостатках и ме

рах по улучшению рабо
ты комсомольской орга
низации» — такая по
вестка дня обсуждалась 
на партийно-комсо
мольском собрании в спе
циализированном управ
лении № 28. С докладом 
выступил секретарь пар
тийной организации 
С. Н. Холодковский. Он 
отметил определенные 
успехи комсомольцев на 
производстве, назвал ряд 
недостатков в организа
ционной работе, проводи
мой членами комсомоль
ского бюро. Выступаю
щие говорили также об 
улучшении организации 
соцсоревнования среди 
молодежных бригад, о 
сдаче норм ГТО, полити
ческой учебе.

О том, как учат
ся молодые строите
ли в школе рабочей 
молодежи, говори
лось на заседании 
партийного бюро в 
строительном управ
лении № 1. Комму
нисты интересова
лись тем, как посе
щают уроки моло
дые маляры, штука
туры, плотники.

В сети партийной учебы 
на комбинате работают 18 
школ и семинаров. Слуша
тели знакомятся с вопроса
ми политэкономии, филосо
фии, научного коммунизма, 
изучают работы В. И. Ле
нина. Для хозяйственных ру
ководителей комбината про
водится семинар на тему: 
«XXIV съезд КПСС о по
вышении роли трудовых 
коллективов в коммунисти
ческом строительстве». 
Комсомольцы и молодежь 
занимаются в кружках: «Бе
седы о партии», «Основы 
коммунистической морали», 
«Основы экономики труда и 
производства».

Политическая учеба ком
мунистов, комсомольцев, 
беспартийного актива нахо
дится под постоянным кон
тролем партийного комите
та комбината. Члены парт-

КАК МЫ ЧИТАЕМ

На 1974 год строители 
выписали 11900 различ
ных печатных изданий, в 
том числе газет «Прав
да» — 474 экземпляра, 
«Комсомольская прав
да»—473, «На смену!» — 
397 экземпляров, 253 пар
тийных журнала'.

Отлично справились со 
своими обязанностями 
уполномоченные по под
писке из строительных уп- 

-равлений Кв 13 и № 27, 
жилищно - коммунальной 
конторы, управления ком
бината Э. С. Комелькова, 
Л. П. Петрова, А. И. Зна- 
менщикова, Н. А. Копыло
ва.

В строительном управ
лении № 13 самой читаю
щей признана бригада 
плотников В. И. Михай- 
лишина.

Этот коллектив выпи
сал 63 печатных издания, 
среди них газеты «Изве
стия», «Труд», «Строи
тельная газета», «Прав
да» и другие. 

ЧТО СТОИТ ЗА ЦИФРОЙ
План по сдаче в эксплуатацию жилья и 

объектов бытового назначения строитель
ное управление № 1 выполнило на 102 про
цента. Добавим, что коллектив выполняет 
отделочные работы, то есть показывает за
казчику «товар лицом».

Возможно, руководители управления 
рады выполнению плана. А стоит ли радо-' 
ваться? Ведь почти половина сданных объ
ектов оценена удовлетворительно.

Но любой сданный в эксплуатацию объ
ект :— это все-таки оценка, которая отделоч
никам небезразлична.

От строителей требуется одно: сдан, 
объект с высоким качеством, точно по гра
фику. Решают эту задачу порой однобоко 
Руководство управления № 1, по-видимо- 
му, сделало ставку па сдачу объектов лю
бой ценой. За «три» поругают, пристыдят 
на совещании и только. В результате во
семь объектов этого управления, в том 
числе детсад на 280 мест, получили тройки.

Беседуя с начальником управления 
И. Н. Кабановым и главным иженером

В. И. Макеевым, не раз можно услышать 
о том, что, мол, «поздно ушли с объекта 
монтажники», «не хватает нужных' мате
риалов и инструментов», поэтому на каче
ство некогда обращать внимание — сроки 
поджимают.

Эти проблемы не назовешь местными. 
Решать их нужно в масштабах комбината. 
Тем не менее, заметим, что передовым 
управлениям № 13 и № 7, такого же про
филя, не создается каких-то особых усло
вий, однако они умеют организовать четко 
свой труд.

У руководства строительного управления 
№ 1 есть план мероприятий, цель кото
рых — улучшить качество отделочных ра
бот. Но если за планом не видно конкрет
ных мер, то он превращается в формаль
ность.

У коллектива есть все возможности для 
более организованной деятельности, для 
выхода на передовые рубежи. Чтобы за 
строками цифр стояла хорошо оцененная 
работа.

В. ПЕТРОВА.
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кома обсуждают на своих 
заседаниях вопросы комп
лектования школ, подводят 
итоги учебы, ведут тщатель
ный подбор пропагандистов.

Что дает политическая 
учеба слушателям школ и УЧАТСЯ КОММУНИСТЫ
семинаров! Как правило, те, 
кто учится в системе пар
тийного просвещения, ак
тивно занимаются общест
венной работой, отлично 
трудятся на производстве.

В минувшем году совме
стно с кафедрой научного 
коммунизма Уральского по
литехнического института 
проведены социологические 

Коллектив специализированного управления 
№ 27, где работает бригада М. Михайлова, взял 
обязательство досрочно завершить годовой план 
по объему строительно-монтажных работ.

В минувшем году бригада не раз выходила 
победителем в социалистическом соревновании. 
Монтажники и в этом году не собираются упус
кать из рук инициативу.

На снимке: Бригада М. Михайлова.
Фото Г. Богатнаева.

исследования среди пропа
гандистов и слушателей 
школ и семинаров. Резуль
таты анкетного опроса еще 
раз подтвердили необходи
мость учебы. Чем выше об
разовательный уровень слу

шателей, тем активнее они 
выступают на собраниях, 
старательнее изучают об
щественно-политическую ли
тературу, проявляют комму
нистическое отношение к 
ТРУДУ-

К сожалению, есть еще 
коммунисты, которые редко 
посещают занятия, не вы
ступают на семинарах. Ска

зывается это и на их обще
ственной деятельности, По 
крайней мере, в роли высту
пающих на собрании их 
редко увидишь.

Разумеется, многое зави
сит и от способности пропа
гандиста. На эток. пост ста
раемся подобрать людей 
инициативных, знающих 
свое дело, умеющих заинте
ресовать слушателей. В чис
ле опытных пропагандистов 
В. П. Тагинцев, А. С. Дру
жинин, В. М. Ямов.

Два года назад коллектив 
строительного управления 
№ 13 проводил на заслу
женный отдых В. Т. Чекме- 
нева. В числе работающих 
фамилия эта не упоминает
ся, зато бессменный пропа

НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ- В ДЕЙСТВИИВ ПОХОДЕ ЗА РЕЗЕРВАМИ
Народные контролеры 

комбината в минувшем 
году не раз проверяли ка
чество строительных ра
бот, изделий, следили за 
экономным расходовани
ем материалов, их хране
нием. Слаженно работа
ли, например, дозорные 
СУ-29 под руководством 
Г. Н. Расковалова. Они 
выявляли недостатки при 
монтаже фундаментов. 
Все свои замечания на
родные контролеры выс
казывали начальнику уп
равления, и тот, в свою 
очередь, принимал соответ
ствующие меры, чтобы 
устранить недоделки.

Ушел на заслуженный 
отдых И. Р. Примак, но 
дома, в стороне от обще
ственных дел, усидеть не 
мог. Сейчас он возглавля
ет группу народных кон
тролеров жилищно-ком
мунальной конторы.

Иван Романович сам 
нередко участвует в рей
дах, проверяет вместе со 
своими помощниками бы
товые условия строителей, 
следит за воспитательной 
работой в общежитиях. 
Своими замечаниями и 
предложениями активисты 
помогли устранить ряд 
недостатков.

Эффективность рабо
ты народных контроле
ров зависит от того, как

Успешно справилась с заданием третьего 
года пятилетки бригада штукатуров из строи
тельного управления № 15 В. Н. Быковой.

На снимке: Бригада В. Н. Быковой.
Фото А. Григорьева.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ
гандист В. Т. Чекменев про
должает выполнять партий
ное поручение.

В партийных организациях 
комбината идет сейчас об
суждение Обращения ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу. Задача агитато
ров, политинформаторов, 
активистов, пропагандистов 
довести до каждого работ
ника содержание этого важ
нейшего документа, расска
зать рабочим о главном 
направлении всенародного 
соревнования за успешное 
выполнение заданий четвер
того года пятилетки.

Г. ЧЕРНУШКИНА, 
заместитель секретаря 

парткома комбината.

руководители реагируют 
на наши замечания.

Есть у нас претензии к 
коллективам СУ-20 и за
вода ЖБИ, которые не 
всегда оперативно отвеча
ют на замечания дозор
ных. Это, конечно, сни
жает действенность ра
боты.

Положительные резуль
таты тоже есть. Напри
мер, после того, как чле
ны группы народного кон
троля комбината взяли на 
свой контроль качество 
шпунтовой доски, поступа
ющей с Талицкого дере
вообрабатывающего ком
бината, добротность этих 
изделий улучшилась, все 
реже встречается недо
груз продукции.

В этом году перед ак
тивистами народного 
контроля стоят ответст
венные задачи. Дозорные 
будут следить за качест
вом строительных работ, 
экономией материалов и 
их хранением. Надеемся, 
что вместе с руководите
лями предприятий ком
бината мы устраним ряд 
недостатков, которые ме
шают коллективу успеш
но выполнять государст
венный план.

Г. ЗАХАРОВ, 
председатель группы 

народного контроля 
комбината.



КАЖДЫЙ ДЕНЬ-УДАРНЫЙ
Коллектив строительного управления 

№ 28 перевыполнил план 1973 года по 
объему производства и росту произво
дительности труда. Если, например, в 
1972 году управление монтировало 250 
этажей шестидесятиквартирных домов, 
то в прошлом году уже 315.

Столь заметное повышение — резуль
тат высокой дисциплины труда и более 
четкой ритмичности снабжения стройма
териалами. Однако рано говорить о том, 
что монтажники избавлены от простоев, 
что панели, перекрытия и лоджии есть, 
только работай. За какие-то три-четыре 
недели монтируется девятиэтажный дом 
по скоростному методу. А в то же вре
мя другая бригада на другом объекте 
вынуждена простаивать, потому что пло
хо поступают строительные материалы.

Завод железобетонных изделий пока 
не обеспечивает своевременно все строи
тельное объекты.

От такого нарушения организации 
труда страдает качество работы. Своей

важнейшей задачей на 1974 год мы 
считаем повышение качества монтаж
ных работ. Будем добиваться этого за 
счет лучшей организации труда, добро
совестного . отношения каждого строите
ля к выполняемой работе.

Наступивший год будет знаменатель
ным для свердловских стрителей и жи
телей города. Предполагается постро
ить первый 16-этажный дом. В после
дующие годы таких зданий станет 
больше. Мы уже начали готовить спе
циальную бригаду для работы на монта- 
таже 16-этажных зданий.

Две наших бригады работают на пол
ном хозрасчете. В 1974 году планируем 
перевести на этот метод еще два кол
лектива. Все. это поможет нам успешно 
решать поставленные задачи, сделать 
каждый рабочий день определяющего 
года ударным.

Г. ПЕКАРЬ, 
начальник строительного 

управления № 28.

ВНЕДРЯЕТСЯ
Легкий пар поднимается 

от формовочных машин в 
цехе 149 9 завода ЖБИ. В 
его просторном пролете 
изготавливаются части бу
дущих домов: панели, пе
рекрытия, балконы, лод
жии, санитарные кабины..

Самосвал с бетонным 
раствором подходит к оче
редному бункеру. Через 
два часа из формы выйдет 
аккуратная санкабина. 
Здесь же, в цехе, в нее уста
новят ванну, подведут ка
нализационные трубы. 
Останется увезти ее на 
стройку и вмонтировать в 
квартиру. Быстро и вы
годно

Формовщиков двое. 
Раньше на изготовлении 
санкабины их было больше, 
да и самих форм — целый 
ряд. Сейчас громоздкие 
машины заменены двумя 
усовершенствованными.

— На изготовление одной 
санкабины раньше затрачи
валось много времени, — 
рассказывает бригадир 
формовщиков Виктор Иль
ич Ефимов. — Сначала де
лался стакан, потом пере
крытия, и только тогда кор
пус ставился на поддон. 
Браку было много.

В то же самое время на 
Киевском заводе ЖБИ сан
кабины изготавливались по

Шесть лет работает в лаборатории завода 
ЖБИ техник-лаборант Раиса Хамидулина.

На снимке: техник-лаборант Р. Хамиду
лина. Фото А. Борисова.
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НОВОЕ
иному методу. Десять дней 
изучали там В. Ефимов и 
А. Косых опыт коллег. Ре
шили быстрее перестроить
ся на новую технологию. 
Были изготовлены новые 
формы, и с октября прош
лого года началось про
мышленное производство.

Выгоды от новшества та
ковы: на одну кабину вме
сто 1,5 кубометра бетон
ного раствора теперь нуж
но только 0,9. Брак к обще
му объему продукции 
снизился с 10 процентов до 
1,5. Не стало перерасхода 
бетона, сократилось число 
занятых на производстве 
людей.

Еще восемь машин для 
изготовления санкабин бу
дет поставлено в цехе, а в 
конструкторском бюро за
кончены чертежи новых 
кабин. В них будут устанав
ливаться ванны длиной 1,7 
метра. Формовщики брига
ды В. И. Ефимова уже ин
тересуются, какими будут 
новые формовочные маши
ны, как изменится техноло
гия.

Внедрение нового дает 
хорошие результаты. Это 
понимает коллектив и тру
дится с еще большим подъ
емом.

В. ХАТУНЦЕВ.

СБЕРЕГЛИ

МОЛОДЫЕ

Комсомольцы и молодежь комбината подали в минувшем году пятьдесят восемь рационализаторских предложений с экономической эффективностью 101,6 тысячи рублей. Лучшим молодым рационализатором признан электрик завода ЖБИ им. Ленинского комсомола Владимир Озарнин.

ПРОСТАИВАЕТ ТЕХНИКА
В морозном воздухе да

леко разносится гул от 
забиваемых в землю свай. 
Предполагая, что это и 
есть нужный мне объект, 
направляюсь в сторону 
раздающихся ударов.

— Где-то здесь закла
дывается фундамент под 
школу на 1400 мест? — 
спрашиваю я у трактори
ста.

Он улыбается и произ
носит:

— Прежде чем закла
дывать фундамент, надо 
сначала вырыть котлован.

С болью, с какой человек 
расстается с родным^домом, 
со своими сверстниками, 
покидала Нина небольшой 
уральский городок. Здесь 
пролетело ее детство, здесь 
она окончила семилетку. 
Мечтала учиться и дальше, 
но глядя на больную мать и 
двух маленьких сестренок, 
поняла, что скудного мате-

БЕСПОКОЙНАЯ
ж г'1ити 

ринского заработка на всех 
не хватит.

Работала рассыльной в ав
топредприятии. Показалось 
скучно. Хотелось быть само
стоятельной... Помнит Нина 
Ивановна того комсомоль
ского вожака, который убе
дительно говорил о нехват
ке рабочих рук на одной из 
строек Свердловска. И Нина 
надумала уехать из родных 
мест:

Мать и слушать не хотела 
о намерении дочери:

— Ну, зачем тебе строй
ка. Ни двора ни кола... Ма
яться только...

Но Нина стояла на своем. 
Решила и все тут.

МОНТАЖ СКОРОСТНОЙ, АВ нашей газете бригадир монтажников строительного управления № 28 Е. С. Палев рассказывал о ходе строительства 215- квартирного дома на Уралмаше. Бригада Е. С. Палева работает по методу полного хозяйственного подряда. Дом монтируется по скоростному графику. Однако назвать строитель-

Он показывает на экс
каваторы и объясняет, что 
этим сейчас там и занима
ются.

Экскаваторщики сидели 
у костра. Холодновато, и 
люди решили погреться,— 
решил я. Но почему пло
хое настроение у рабочих? 
Оказывается, из-за полом
ки машины они всю смену 
сидят у огня и ждут, когда 
привезут сварочный аг
регат, заказанный еще ут
ром. Кто так подвел экска
ваторщиков, выяснить не 
удалось.

Строительство завода же
лезобетонных изделий толь
ко еще начиналось. Рыли 
котлованы, возводили кор
пуса. Потом пошли арматур
ные работы и бетонирова
ние. Трудно сказать, что 
приходилось делать бригаде 
девчат из Асбеста. Посчи
тай, все специальности ис
пробовали.

А вечером, в старом де
ревянном бараке, оборудо
ванном под клуб, долго не 
умолкали веселые песни.

Не улеглись волнения ма
тери и после того, когда 
Нина влетела на порог род
ного дома. Пока сестренки 
возились с гостинцами, Ни
на рассказала матери, что 
стройка ей нравится. У нее 
много хороших друзей. А 
что касается уюта, со вре
менем придет и это.

Строительство подходило 
к концу. Завод нравился. 
Только где применить свою 
профессию строителя. Надо 
переучиваться. Больше все
го ее привлекала сварка.

ство скоростным нельзя. Поставка изделий с завода ЖБИ систематически срывается. Не хватает ведущих панелей, вентиляционных блоков.С 4 января не поступают на объект короткие перекрытия. Тридцать шесть рабочих и три башенных крана вынуждены сутками простаивать. За это время
— Объект новый, — 

говорит машинист экска
ватора Н. В. Меньшов,— 
прибыли мы сюда накану
не Нового года и поэтому 
не знаем, на каком участ
ке работаем, кто наши не
посредственные руководи
тели, Приехали на место, 
нашли разбивочные шты
ри и приступили к делу.

— Сегодня приезжал 
прораб, — продолжает 
разговор другой машинист 
П. А. Киселев, — отдал 
наряд на выполненную ра
боту и уехал. Работает он 
недавно — мы его не зна
ем, он нас.

Странно, что руководи
тели СУ-20 без внимания 
относятся к столь важно
му строительному объек
ту.

К первому сентября 
школа должна принять 
первых учеников. Ведь не 
предложишь же ребятйш-

Что и говорить — понача
лу было трудно. Металли
ческие прутья не слушались. 
Но, говорят, молодости 
свойственно самолюбие. 
Скоро по норме выработки 
сравнялась с опытными 
сварщиками.

Работает Нина Ивановна 
красиво. Плавно движется 
арматура и контактный 
стержень, на мгновение 
примкнув к стыку металла, 
отходит вверх. Около семи
сот изделий за смену про
ходит через руки сварщицы. 
Это намного больше нормы.

Белокурая девчушка, бой
ко пробегавшая мимо стан
ка, кивцула Нине Ивановне.

— Крохолева Надя, уче
ница моя, — произнесла 
Орехова. Эта хрупкая де
вушка, много перенявшая 
из богатого опыта своей по
мощницы, старается рабо
тать не хуже наставницы.

Орден Трудового Красно
го Знамени вручен Нине 
Ивановне за успешное за
вершение плана восьмой 
пятилетки. И сейчас ново
годний праздник был для 
нее вдвойне радостен. Ведь 
она уже трудится в счет 
1975 года.

В. ГРУЗДЕВ.

СНАБЖЕНИЕ...можно было смонтировать два этажа дома. Скоростной график по сути дела превратился в тихоходный.А ведь окончания монтажа ждут другие подразделения строителей. Срываются сроки сдачи жилья в эксплуатацию.
В. плошко, 

старший прораб
СУ № 28.

Острый сигнал
кам нового жилого района 
повременить с началом за
нятий. И если сейчас нару
шается график строитель
ных работ, то как потом 
его наверстать. В дальней
шем при возведении зда
ния будет немало проблем, 
зачастую не зависящих от 
строителей. Это может 
привести к штурмовщине, 
в результате пострадает 
качество.

Неизвестно, какие при
чины приводит в оправда
ние производственная слу
жба строительного управ
ления № 20, ясно только 
одно — при таком отноше
нии к делу, при такой ор
ганизации труда невоз
можно рассчитывать на 
успех.

А. КОРОБЕЙНИКОВ.

ЗАВИСИМ ОТ ПОСТАВЩИКОВЧасто приходится слышать от монтажников жалобы на недостаточное снабжение монолитными лоджиями, на их плохое качество.Наш корреспондент встретился с заместителем начальника цеха объемных элементов № 9 заво-. да ЖБИ Н. А. Мацневым и технологом этого цеха В. Ю. Гаврюшенко и попросил их рассказать о заботах коллектива.И. А. Мацнев:— Мы в основном зависим от поставщиков бетона. Раствор приходится доставлять с основного бетонного узла завода, но часто наши транспортники из автобазы № 1 треста «Свердловскстройтранс» забывают о своих обязанностях. Приходится простаивать в ожидании раствора. В итоге продукции выпускается меньше.В. Ю. Гаврюшенко:— Другая причина нехватки лоджий — это несовершенная технология их/ изготовления. Наладка арматурного станка произведена не полностью. На формовке лоджий работает сейчас много новых рабочих, квалификация которых еще низка. От этого страдает и качество продукции.Н. А. Мацнев:— Сейчас началась реконструкция цеха, рассчитанная на два года. К трем формам для производства лоджий прибавилось еще семь. Кроме того, будет сооружен собственный бетонный узел.Думаю, мероприятия по реконструкции цеха позволят значительно увеличить производство этих изделий.



ОДНОЙ СЕМЬЕЙ=
Как-то меня спросили: 

«Что главное в твоей ра
боте?» Вопрос простой, а 
ответить на него трудно. 
Бригада наша образова
лась два года назад. По
чти все, кто пришел в 
нее, закончили профес
сионально - техническое 
училище и получили про
фессию маляра. Коллек
тив сложился быстро. Из 
двадцати шести человек 
двадцать четыре — ком
сомольцы. Очевидно, это 
тоже сыграло большую 
роль. Живем одними за
ботами, одними интереса
ми. Вместе отдыхаем, 
учимся, ходим друг к дру
гу в гости в общежитии.

Опыт и мастерство при
ходят не сразу. Может, 
мы еще долго не доби
лись бы хороших резуль
татов, если бы не заклю
чили договор на соревно
вание с бригадой маляров, 
которой руководит Е. П.

! БЕЗ ЛЫЖ (
{ Люблю уральскую 5 
: зиму, люблю лететь на > 
5 лыжах с крутой горы! 5 
> Да и кто откажется от 
> такого удовольствия.

Но для девчат из обще
жития № 1 домострои- 

> тельного комбината ) 
> возможность покатать- ! 

ся на лыжах чуть ли не 
5 проблема. Суббота и 
< воскресенье — дни от- 
( дыха, однако редко 
) встретишь молодых 5 
5 строителей в спортив- 
1 ных костюмах. Куль- 
? турно-бытовой совет < 

общежития не провел ( 
г ни одного спортивного { 
) мероприятия. :
> А почему бы не соз- $ 
$ дать при общежитии ) 
5 небольшую лыжную ба- { 
|зу и спортивную сек- { 

цию. <
Подобное начинание} 

было в строительном $ 
управлении № 13. За-\ 
писали размеры лыж- < 

} ных ботинок, подгото-( 
’ вились девчата к лыж- ; 
{ ному походу, да так 5 
> никуда и не сходили. > 
5 Спортивные меро- > 
1 приятия вроде прово-! 
< дятся. Об этом сообща- < 
) ют объявления в управ- г 
? лении, только вот ни- г 
) кто на них не приходит. > 
3 Почему? Потому что 3 
3 строители, работающие 3 
3 на объектах, не знают < 
< о мероприятии. Им е 
г просто-напросто забы- г 
3 вают сообщить. Вот и 
3 приходится в выходные 
3 дни сидеть дома. Какой 3 
3 же это отдых?! 3

Т. КОРШ.

Городская окраина. Фотоэтюд Ю. Ениватова.

Маряхина.
Трудовое соперничест

во — хороший стимул в 
труде. Посоветовались и 
решили не уступать опыт
ному коллективу. Можно 
сказать и о наших успе
хах. Например, в минув
шем году мы подготовили 
к сдаче четырнадцать 
подъездов вместо двена
дцати. Мастерство маля
ров проверяется на самых 
сложных и ответственных 
работах. Пока нам редко 
доверяют объекты, где 
мы могли бы повысить 
свою квалификацию и по
казать свое мастерство.

Двенадцать наших дев
чат учатся в школе. Это, 
разумеется, не просто. И 
там: и тут надо трудиться 
без устали. За своих под
чиненных я рада. Они 
умело совмещают работу с 
учебой, да еще успевают 
весело проводить свобод
ное время. Условия для

На смену газовым плитам
электрические

Исполком Московского Совета одобрил плАн за
мены газовых кухонных плит электрическими во 
всех жилых домах в пределах Садового кольца сто
лицы.

Благодаря созданному в стране крупнейшему в 
мире топливно-энергетическому комплексу налажено 
не только стабильное поступление электроэнергии в 
Москву, но и непрерывное увеличение энергоресур
сов столицы. Что же касается стоимости каждого 
киловатт-часа электроэнергии, расходуемого для 
бытовых нужд, то она у нас долгие годы остается 
неизменной и равняется 4 копейкам. Однако уста
новленная оплата электроэнергии, расходуемой ку
хонными плитами, еще ниже — 2 копейки за каж
дый киловатт-час. Таким образом, перевод кухонь 
с газа на электричество не вызовет у москвичей
дополнительных расходов.

В дальнейшем газовые кухонные плиты будут за
менены электрическими и в других районах Моск
вы. Произойдет это одновременно с завершением в 
ближайшие годы формирования Единой энергосис
темы СССР, когда в едином комплексе будут рабо
тать все электростанции страны, управляемые
одного пульта.

А. ГОРБАТОВ. 
(АПН).

ДЛЯ СТРОЕК
ХАБАРОВСКОГО КРАЯ
Введен в эксплуатацию 

новый комплекс цехов за
вода железобетонных из
делий № 2 в Хабаровске. 
Новый комплекс значи
тельно увеличит мощ
ность строительной ин
дустрии Хабаровского 
края. Он будет давать 
ежегодно 80 тысяч кубо
метров различных видов 

учебы не легкие. Девчата 
живут по восемь человек 
в комнате. Стоит поду
мать комитету комсомо
ла над тем, как помочь 
девчатам-малярам успеш
но закончить учебу в 
средней шкоде. ■

Есть у нас и студенты. 
Так, Оля Хомутова зани
мается в строительном 
техникуме. Думаю, что ее 
примеру скоро последуют 
и другие .члены бригады.

Несмотря на «*го, что 
мы очень заняты, все же 
успеваем сдавать нормы 
ГТО, ходим на лыжах. 
Это сплачивает наш кол
лектив, готовит маляров 
для выполнения ответст
венных задач производ
ства. Мне кажется, что 
главное в нашей работе— 
дружба.

Р. ПИЧУГОВА, 
бригадир маляров 

строительного 
управления № 1.

сборного железобетона, 
а также другую продук
цию для строительства 
жилых домов и заводских 
цехов.

Новый комплекс — это 
12-е предприятие, пост
роенное в Хабаровском 
крае за годы девятой пя
тилетки.

Е. БУГАЕНКО.

Соревнуются лыжники
С 1 ноября по 1 апреля в комбинате проводится 

VIII зимняя спартакиада, посвященная III зимней 
Спартакиаде народов СССР.

В начале декабря на базе Верх-Исетского метал
лургического завода прошло открытие лыжного 
сезона.

Представители девяти строительных управлений 
померились силами на лыжных трассах. Быстрее 
всех пятикилометровую дистанцию пробежал работ
ник строительного управления № 20 В. Вольхин. 
Своих ближайших конкурентов на первое место 
В. Луконина (завод ЖБИ) и В. Быкова (строитель
ное управление № 15), занявших соответственно 
второе и третье места В. Вольхин опередил почти 
на две минуты.

Упорная борьба развернулась среди женщин на 
дистанции 3 километра. Здесь удача сопутствовала 
Валентине Сайдаловой из строительного управле
ния № 7.

23 декабря на Уктусе сборная лыжников комби
ната защищала спортивную честь коллектива на 
первенство территориального совета «Труд» по III 
группе. Наши лыжники и лыжницы не подвеЛи. Они 
заняли первое место и получили Почетную грамоту 
территориального совета «Труд».

2 и 3 февраля на комбинате пройдут соревнова
ния на лично-командное первенство по лыжам.

На снимке: Перед стартом. На трассе.
Фото А. Борисова.

Любителям киноискусства
13 января в 6 часов ве- ный советский кинокритик «Гангстеры и филантро- 

тера факультет киноискус- Н. Зоркая расскажет о та- пы».
ства Дворца культуры ких жанрах кино, как д ЕФРЕМОВА
имени Горького проводит драма, мелодрама, коме- масеовым сектоПом 
очередное занятие на те- дня, вестерн, мюзикл. йс1В- массовым секюриш 
му: «Классические жанры Занятие факультета за- Дворца культуры 
кинематографа», Извест- вершится показом фильма . им. Горького.

Коллектив формовочно
го цеха завода железобе
тонных изделий на десять 
дней раньше срока выпол
нил план третьего года пя
тилетки. По производст
венным показателям кол
лектив не раз завоевывал 
классное место в соцсо
ревновании по заводу и 
комбинату.

— Успех наш не случа
ен, — рассказывает на

ЗАПЕВАЛЫ
чальник цеха П. Ф. Гра- 
билов. Производитель
ность труда мы повысили 
за счет реконструкции 
конвейера, четкой органи
зации труда. Успеху дела 
способствовало широко 
развернувшееся социали
стическое соревнование.

И вот я в цехе. Несмот
ря на кажущуюся замед
ленность конвейера гото
вые изделия едва успева
ют укладывать восемь 
мостовых кранов, а со 
склада ежедневно уходят 
более 20 машин с готовой 
продукцией.

Рационализаторы, пе
редовики производства, 
энтузиасты технического- 
прогресса вложили нема
ло сил, чтобы цех работал 
без сбоев.

Вот пример. Раньше два 
одинаковых конвейера — 
первый и четвертый — 
работали по-разному. В 
чем дело? Решили пере
довую бригаду П. С. Хамо
ва поставить на отстаю
щий участок. Через неко
торое время этот коллек
тив выправил положение. 
Результаты работы кон
вейеров сравнялись.

В рабочем шуме цеха с 
трудом различаешь голос 
собеседника. Бригадир 
слесарей А. И. Кедов не
многословен:

— На заводе работаю 
пять лет. Выбором своим 
доволен.

Лучше всего об этом че
ловеке рассказывают его 
дела. Анатолий Иосифо
вич участвовал в реконст
рукции приводных стан
ций. Упорная работа ра
ционализатора увенчалась 
успехом. В результате цех 
получил большую эко
номию.

Особая биография у 
арматурно-навивочной ма
шины. Внедрена она на 
заводе пять лет назад. По
ка в нашей стране всего 
два таких агрегата. Не
смотря на это, новаторы 
С. В. Костоусов и Е. В. 
Гордеев все же приложи
ли к ней руку. Машина 
стала более удобной в об
служивании.

После проведенной ре
конструкции цех увеличил 
выпуск железобетонной 
продукции за последние 
пять лет на 54 тысячи ку
бометров.

Памятуя, что выполне
ние и перевыполнение 
плана 1974 года будет 
иметь определяющее зна
чение для успешного за
вершения пятилетки в це
лом, работники цеха ста
раются работать по-удар- 
ному.

Л. АФОНАСЬЕВА.

НС 12032. Заказ № 6550.
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